

Antrag
Fraktion der SPD

Ursprung:
Antrag, Fraktion der SPD
Mitzeichnungen:

Beratungsfolge:

23.03.2022 BVV

BVV/005/IX

Betreff: KiezKlub Pankow auf dem Andreas-Hofer-Platz unterbringen

Die BVV möge beschließen:

Das Bezirksamt Pankow wird ersucht, sich weiter um einen Verbleib des Kiezklubs Pankow am Andreas-Hofer-Platz (Brennerberg) zu bemühen und dabei insbesondere die in der folgenden Skizze markierten gepflasterten Flächen auf dem Brennerberg und die Brachfläche am Fuße des Brennerbergs in der Brixener Straße als neue Standorte zu prüfen.



Berlin, den 15.03.2022

Einreicher: Fraktion der SPD, Birgit Mickley, Roland Schröder

Begründung siehe Rückseite

Abstimmungsergebnis:

_____ beschlossen
_____ beschlossen mit Änderung
_____ abgelehnt
_____ zurückgezogen

Abstimmungsverhalten:

_____ einstimmig
_____ mehrheitlich
_____ Ja-Stimmen
_____ Gegenstimmen
_____ Enthaltungen

_____ überwiesen in den Ausschuss für
mitberatend in den Ausschuss für
sowie in den Ausschuss für

federführend

Begründung:

Der KiezKlub Pankow ist zurzeit auf dem Gelände der Klecks-Grundschule untergebracht. Die entsprechende Fläche wird jedoch für den Bau einer Turnhalle benötigt.

Die BVV Pankow hat deshalb in der 44. Sitzung der letzten Legislaturperiode am 29.09.2021 das Bezirksamt ersucht, „frühzeitig, d.h. spätestens bis zur Beräumung der überlassenen Nutzfläche vor dem Baubeginn in 2022 ... eine tragfähige und dauerhafte Lösung für einen neuen Standort des KiezKlubs Pankow im Tiroler Viertel zu finden.“ (Vgl. Drucksache Nr.: VIII-1584/2021)

Die bisherige Prüfung des Umwelt- und Naturschutzamtes hinsichtlich eines Standortes auf der Grünfläche auf dem Andreas-Hofer-Platz (Brennerberg) hat laut 2. Zwischenbericht des Bezirksamtes ergeben, dass „das untersuchte Gebiet ... mit wohnortnahen Grünflächen ... unterversorgt“ ist. (Vgl. 2. Zwischenbericht des Bezirksamtes vom 8.2.2022) Offenbar spricht dies nach Auffassung des Bezirksamtes gegen eine Unterbringung des KiezKlubs auf dem Brennerberg.

Tatsächlich gibt es aber auf dem Brennerberg diverse gepflasterte Flächen (in der Skizze mit 1 – 3 gekennzeichnet) und eine Brachfläche am Fuße des Brennerbergs (in der Skizze mit 4 gekennzeichnet). Diese Flächen eignen sich sehr gut als Standort für den KiezKlub Pankow. Der KiezKlub Pankow benötigt nach eigenen Angaben kein festes Gebäude, sondern kann sehr gut wie bisher mit einem Bauwagen oder einem Container arbeiten. Durch eine Unterbringung des KiezKlubs auf einer dieser gepflasterten Flächen oder auf der Brachfläche am Fuße des Brennerbergs würden folglich die Grünflächen auf dem Brennerberg nicht beeinträchtigt. Im Gegenteil: Der KiezKlub bietet an, bei einer Unterbringung auf dem Andreas-Hofer-Platz auf dem Areal der weiteren zur Zeit gepflasterten Flächen Urban Gardening anzubieten. Er verfügt über entsprechend qualifiziertes Personal. Durch das Urban Gardening könnten die Grünflächen auf dem Brennerberg ausgeweitet werden.

Für die Unterbringung des KiezKlubs auf dem Andreas-Hofer-Platz sprechen die bestehenden Kooperationsverträge mit Klex-Grundschule und der anliegenden Kindertagesstätte TobLacher. Der KiezKlub führt z.B. in der Schule und auf den Flächen des KiezKlubs Kurse für die Schüler:innen der Klecks-Grundschule durch und unterstützt mit Bundesfreiwilligen die Betreuung der Schüler:innen im Hort und mitunter auch im Unterricht. Die Schüler:innen lernen so den KiezKlub kennen, was die Schwelle zur Inanspruchnahme der freien außerschulischen Angebote des KiezKlubs herabsetzt. So nutzen insbesondere auch Schüler:innen aus der Geflüchtetenunterkunft in der Mühlenstraße den KiezKlub außerhalb der Schulzeit. Mit der Geflüchtetenunterkunft pflegt der KiezKlub ebenfalls eine sehr intensive Zusammenarbeit.

Das Urban Gardening-Angebot könnte von der Klecks-Grundschule, den anliegenden Kindertagesstätten sowie den Anwohner:innen genutzt werden.

Die Umsiedlung des KiezKlubs Pankow soll abgestimmt werden mit den Maßnahmen, die in folgenden Anträgen vorgesehen sind:

„Weiterentwicklung der Schulaußenflächen der Klecks-Grundschule“ und

„Weiterentwicklung Brennerberg (Tiroler Viertel)“

Durch die drei Vorhaben soll eine ganzheitliche Fläche mit Campus-Charakter rund um die Klecks-Grundschule entstehen, die Bildung, Familien- und Nachbarschaftsförderung, Freizeitgestaltung sowie Naherholung an einem zentralen Ort im Tiroler Viertel ermöglicht.